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XVI LEGISLATURA 

 

I COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Istituzioni e Autonomia) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 85 DEL 24/02/2025 

 

LAVEVAZ Erik (Presidente) (Presente) 

DI MARCO Aldo (Vicepresidente)  (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Segretario) (Presente) 

CRETIER Paolo  (Presente) 

JORDAN Corrado  (Presente) 

MARQUIS Pierluigi  (Presente) 

GUICHARDAZ Erika  (Presente) 

LAVY Erik  (Presente) 

PADOVANI Andrea  (Presente) 

FOUDRAZ Raffaella  (Presente) 

ROSAIRE Roberto  (Delega BARMASSE) 

LUCIANAZ Diego  (Presente) 

RESTANO Claudio  (Delega AGGRAVI) 

 

 Partecipano i Consiglieri BRUNOD, CHATRIAN e MINELLI Chiara. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Giuseppe POLLANO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:10, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza 

del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizioni in merito al disegno di legge n. 180: 

 

Ore 9.00 Presidente del Consiglio permanente degli enti locali 

Ore 930 Presidente dell'Agenzia Regionale dei Segretari degli Enti Locali Della 

Valle D'Aosta. 

 

3) Disegno di legge n. 180, presentato in data 17 febbraio 2025, concernente: 

"Disposizioni urgenti per lo svolgimento contestuale, nell'anno 2025, delle elezioni 

regionali e generali comunali. Modificazioni di leggi regionali in materia di enti 

locali". (Relatore: il Consigliere MARGUERETTAZ. Espressione del parere). 
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*     *     * 

 

Il Presidente LAVEVAZ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

1293 in data 20/02/2025. 

 

AUDIZIONI IN MERITO AL DISEGNO DI LEGGE N. 180: 

 

***** 

Alle ore 9.10 prendono parte alla riunione i Sindaci MICHELETTO e PETEY. 

***** 

 

Presidente del Consiglio permanente degli enti locali 

 

Il Presidente LAVEVAZ ricorda che è stato inviato via email un emendamento, 

proposto dal Presidente della Regione, che prevede la possibilità, nel periodo di durata in 

carica del Consiglio comunale, di modificare il numero degli Assessori, entro i limiti 

massimi e minimi previsti dai commi 1 e 2 dell'articolo 22. Ne consegna, in seguito, copia 

al Presidente del CPEl. 

 

Il Sig. MICHELETTO dichiara che l'Assemblea del CPEL ha espresso un parere 

favorevole, formulando, tuttavia, alcune osservazioni che attengono all'election day e alla 

necessità di poter variare il numero degli Assessori, nel limite minimo e massimo 

consentito, durante la legislatura. 

Prende atto con favore della proposta di emendamento, auspicando che la stessa 

venga accolta. 

Prosegue il proprio intervento evidenziando il contenuto delle osservazioni che 

l'Assemblea del CPEL ha portato. 

 

Il Consigliere AGGRAVI si dichiara stupito del fatto che, nonostante il passaggio 

che recita "chiede di valutare lo spostamento delle elezioni generali comunali", sia stato 

espresso un parere favorevole e si domanda cosa si aspetti il CPEL a fronte di questa 

richiesta di valutazione. 

Domanda, inoltre, perché sia stata scelta questa "indicazione bonaria" rispetto ad un 

altro tipo di formulazione. 

Relativamente alla previsione del comma 3 dell'articolo 1, chiede se ci sia stata 

qualche considerazione in più da parte dell'Assemblea dei Sindaci. 

 

La Consigliera MINELLI - considerato che la rischiesta fatta sull'election day non è 

marginale ma è sostanziale - chiede quali considerazioni siano state fatte, per capire meglio 
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come è stato esplicitato questo voto, e domanda anche di sapere quante persone abbiano 

partecipato all'Assemblea del CPEL. 

Svolge, inoltre, alcune considerazioni sulla questione della partecipazione, 

soffermandosi sugli aspetti legati all'abbassamento del quorum al 40%, laddove c'è una 

sola lista, e all’abolizione del limite dei mandati. 

 

Il Sig. MICHELETTO espone le ragioni a supputo del parere favorevole sul 

disegno di legge 180, precisando che il cuore del provvedimento è costituito dal 

recepimento delle richieste che sono state fatte dall'Assemblea nel corso dello scorso anno. 

Esprime, successivamente, alcune considerazioni sulla questione relativa 

all'abbassamento del quorum al 40% e al limite del terzo mandato, precisando che, quando 

si deve cercare di coinvolgere qualcuno, non lo si deve terrorizzare e che - aggiunge - 

servirà un'azione forte e concreta da parte delle Amministrazioni per riavvicinare le 

persone alla politica. 

In relazione alla questione relativa alla votazione, premesso che si tratta di un dato 

che è stato divulgato sugli organi di stampa, rende noto che il parere è stato espresso a 

maggioranza (56 favorevoli e 17 astenuti). 

 

La Consigliera MINELLI esplicita alcune riflessioni sulla difficoltà, per le persone 

giovani, di partecipare. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ - dopo aver ribadito che la formulazione 

dell'articolo 3, comma 2, risulta poco chiara - fa rilevare che si va ad intervenire 

sull'autonomia degli enti locali perché, nella formulazione prevista dalla vecchia legge, si 

lasciava la libertà allo Statuto comunale, rispetto alla rideterminazione degli Assessori. 

Chiede, quindi, per quale motivo non siano state fatte delle osservazioni in questo senso. 

Domanda, inoltre, se sia stata fatta una proiezione di quanto cresceranno le spese, 

riferite agli organi istituzionali, visto l'aumento del numero degli Assessori. 

 

Il Sig. MICHELETTO esprime alcune valutazioni relativamente al fatto che gli 

Statuti degli enti locali potevano intervenire sul numero di Assessori e a quanto previsto in 

merito dal disegno di legge n. 180. 

Per quanto riguarda le simulazioni sulle spese, fa rilevare che queste non sono state 

fatte, dal momento che questo aspetto ricade nell'autonomia di ogni singolo ente. 

 

 Il Consigliere MARGUERETTAZ - dopo aver esplicitato alcune valutazioni di 

natura politica riguardo ad alcuni articoli di stampa che hanno evidenziato quasi "un 

mercimonio" tra il CELVA, il Consiglio regionale e coloro che hanno proposto questo 

disegno di legge - chiede se il CPEL abbia avuto la sensazione che questo sia stato uno 

scambio "che ha un fondamento". 
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Il Sig. MICHELETTO comunica che mercoledì, in occasione della prossima 

Assemblea, ci sarà una presa di posizione su alcune dichiarazioni che sono emerse. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ afferma che il limite dei mandati non è una 

questione puramente organizzativa ma è una questione di partecipazione, legata alla 

necessità di far crescere, all'interno della propria comunità, una sorta di "prosieguo della 

propria attività". 

Fa rilevare che, così come avviene nella macchina amministrativa, il principio della 

rotazione garantisce non solo una par condicio tra chi si candida, ma anche una sorta di 

ricambio. 

Premesso che i giornali "scrivono quello che vogliono", non ritiene che ci sia stata 

una mercificazione tra i soggetti sopra citati. 

Reputa che il fatto di mettere insieme le due competizioni elettorali non sia 

"assolutamente sano" perché spesso "una sopravvale sull'altra", nel senso che, a livello 

comunicativo, è normale che il dibattito si concentri più sulle elezioni regionali rispetto a 

quelle comunali. 

Esprime, infine, alcune considerazioni sulla questione dei bilanci comunali, che è 

stata evidenziata da molti Sindaci. 

 

Il Sig. MICHELETTO - dopo aver precisato che l'aspetto del differimento delle 

elezioni è stato posto dal CPEL come osservazione - fornisce alcuni chiarimenti sulla 

questione dei bilanci degli enti locali.  

 

Il Consigliere LUCIANAZ richiede chiarimenti in merito ai meccanismi di 

votazione all'interno del CPEL. 

Premesso che alcuni Sindaci si sono lamentati del fatto che questa votazione "è 

stata organizzata in fretta e furia", chiede se questa sia una prassi abituale. 

Nell'affermare che alcuni Sindaci si sono espressi in modo critico 

sull'abbassamento del quorum al 40%, ricorda che, nell'ultima riunione di Commissione, si 

era parlato di eliminare questa percentuale. 

Rileva, infine, come uno dei nuovi elementi di stimolo per accrescere la 

partecipazione potrebbe essere quello di limitare i mandati. 

 

Il Sig. MICHELETTO fornisce i chiarimenti richiesti sull'aspetto delle votazioni. 

Per quanto riguarda la questione del deliberare in fretta, risponde che il CPEL non è 

solito convocarsi in questa maniera, salvo il fatto che vi siano argomenti che vengono 

portati in Consiglio regionale la settimana ventura.  

Sull'abbassamento del quorum al 40%, si dichiara d’accordo sulla necessità di 

nuovi stimoli e ritine che, invece di parlare del limite dei mandati, sarebbe più opportuno 

redigere delle norme che limitino le responsabilità dei Sindaci. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

 

5 

 

1ère  COMMISSION INSTITUTIONS ET AUTONOMIE /  PRIMA COMMISSIONE ISTITUZIONI E AUTONOMIA 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526152 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

Il Consigliere LUCIANAZ ricorda che, nella scorsa legislatura, in occasione della 

modifica della legge elettorale comunale, anche i partiti, ora di maggioranza, erano 

concordi nel sostenere la limitazione dei mandati, proprio perché c'era questa necessità di 

avvicinare i giovani o, comunque, la cittadinanza, all'amministrazione comunale. 

Premesso che questo disegno di legge doveva essere affrontato in modo più serio e 

profondo, si associa alla critica, mossa dai Sindaci, a tale proposito. 

 

Il Consigliere JORDAN chiede se siano stati fatti dei ragionamenti in relazione alla 

riduzione del numero dei Consiglieri nei Comuni più piccoli. 

 

Il Sig. MICHELETTO esplicita le ragioni per cui non ritiene opportuno che il 

numero dei Consiglieri dei singoli Comuni venga ridotto. 

 

Il Consigliere AGGRAVI svolge alcune considerazioni di natura politica sulla 

questione della partecipazione, precisando che la diminuzione del numero di possibili 

membri di una lista potrebbe anche generare una sorta di "concorrenza".  

 

Il Consigliere CRETIER sottolinea come il fatto di trovare dei giovani sia molto 

più complicato e difficile, tant'è che molti vanno alla ricerca di candidati anche al di fuori 

dei confini comunali. 

Dopo aver ribadito l'appoggio ai Sindaci, dichiara che il suo gruppo sostiene le 

necessità che sono state presentate dagli enti locali. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede quale sia l'opinione del CPEL in ordine alla 

finestra elettorale di novembre e dicembre prevista dalla legge in vigore. 

 

Il Sig. MICHELETTO ribadisce che, per tutta una serie di ragioni, sarebbe 

opportuno che venisse tutto differito e che, nel caso in cui si vada al voto nel 2025, lo si 

faccia con l'election day.  

 

La Consigliera MINELLI ritiene che, nella prossima legislatura e nelle prossime 

consiliature per i Comuni, occorrerà affrontare il tema delle fusioni dei Comuni. 

 

Il Sig. MICHELETTO - nel concordare sul fatto che si tratti di un tema da 

affrontare - dichiara che che l'eventuale fusione, accorpamento, o qualunque altra forma di 

non convenzione ma di immedesimazione tra Comuni, sarebbe "il fallimento della 

partecipazione". 
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***** 

Alle ore 10.20 i Sindaci MICHELETTO e PETEY lasciano la sala di riunione e 

prende parte alla stessa il Sindaco PEPELLIN. 

***** 

 

Presidente dell'Agenzia Regionale dei Segretari degli Enti Locali Della Valle D'Aosta 

 

Il Presidente LAVEVAZ consegna al Presidente dell'Agenzia dei Segretari copia 

dell'emendamento, proposto dal Presidente della Regione, e già illustrato ad inizio lavori. 

 

Il Consigliere AGGRAVI chiede di avere un aggiornamento sulla procedura 

relativa all’assunzione dei Segretari, con l'indicazione delle tempistiche. 

 

Il Sig. PEPELLIN espone il quadro della situazione, focalizzando il proprio 

intervento sui tempi previsti per la procedura selettiva. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ chiede se si possa andare anche oltre rispetto 

alla previsione temporale che è stata illustrata. 

 

Il Sig. PEPELLIN risponde affermativamente a quanto richiesto. 

 

Il Consigliere LUCIANAZ chiede quale sia la posizione dell'Agenzia in merito al 

discorso della finestra per le elezioni a fine anno (novembre-dicembre). 

 

Il Sig. PEPELLIN afferma di non potersi esprimere, come Agenzia, su di un 

aspetto, come quello del voto a settembre, novembre o maggio, che è più di natura politica. 

Precisa, tuttavia, che il voto autunnale non è così funzionale, da un punto di vista 

amministrativo, per gli Enti locali. 

 

***** 

Alle ore 10.35 il Sindaco PEPELLIN lascia la sala di riunione. 

***** 
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DISEGNO DI LEGGE N. 180, PRESENTATO IN DATA 17 FEBBRAIO 2025, 

CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI URGENTI PER LO SVOLGIMENTO 

CONTESTUALE, NELL'ANNO 2025, DELLE ELEZIONI REGIONALI E 

GENERALI COMUNALI. MODIFICAZIONI DI LEGGI REGIONALI IN 

MATERIA DI ENTI LOCALI". (RELATORE: IL CONSIGLIERE 

MARGUERETTAZ. ESPRESSIONE DEL PARERE) 

 

La Commissione, a maggioranza, esprime parere favorevole sul disegno di legge in 

oggetto con l'emendamento presentato dal Presidente della Regione.  

 

 

Il Presidente LAVEVAZ chiude la riunione alle ore10.40. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 10 aprile 2025 
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